

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
centimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8
Flores de oficina: De diez a una y de cuatro a siete.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
centimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

EL HAMBRE NACIONAL

EL PADRE SE MUERE!

Como esos hogares en los cuales el cabeza de familia, sostén único del hogar, adquiere una enfermedad gravísima, así estamos los españoles ante el pavoroso y aterrador problema de los alquileres y de las subsistencias. ¡El padre se muere! Y lo que es peor, se muere y se lleva la llave de la despensa.

Los primeros días fueron de alarma y de zozobras, de sustos y carreras, de cabildeos y consultas: todos temíamos lo fatal, lo imprevisto, aquel hábito de miseria que como una enfermedad contagiosa se había adueñado del cabeza de familia, que era el condumio de todos. Después, la familiarización con la desgracia, ese sedante que se llama tiempo, la filosofía del estoicismo, no sabemos qué, pero es lo cierto que algo vino a acallar nuestros gritos nuestra zozobra se fué diluyendo en la impotencia, nuestra miseria y el hambre aterradora fué como algo congénito del propio hogar, y hétenos en el momento presente que decimos con un fatalismo de fetiche:

—El padre, se muere: su mal no tiene remedio. Nos moriremos todos con él: pero qué importa...

Esta y no otra es la actitud adoptada por el pueblo, esté es el gesto que acogieron nuestras autoridades, esto en síntesis, lo que se colige de todo ese farrago de cabildeos, juntas, conclusiones y demás zarandajas que han celebrado y concertado unos señores muy graves, que se llaman nuestros padres de la patria, pero de cuyas manos no aparece ni por casualidad la medicina salvadora.

Nos admira verdaderamente esta santa resignación del pueblo, nos extraña ese silencio de la Prensa que no se siente con bríos para hacer despertar los sentidos, nos encanta esta actitud de las clases menesterosas, por que, creyentes al fin teníamos un concepto de la resignación cristiana de las gentes de nuestra época, pero no hasta un extremo, no hasta una fatal, que con una profesión musulmana nos sentemos a la puerta de casa para ver pasar el cadáver de nuestro enemigo; ya que nuestro enemigo sería la propia incuria de nuestro carácter y la bambolla de la clase media, que no terciaba en la lucha porque no quiere ser tenida por obrera.

Y el cadáver, nuestro propio cadáver pasará, que duda cabe, después

de ver el estoicismo con que hemos acogido este trascendental asunto del hambre. Qué son, sino salmos de funeral esos aumentos en el precio de las subsistencias? ¿Qué, sino, los precios de los alquileres elevados inicuamente? ¿Qué el atropello de las compañías eléctricas y las harinas y el vino, y el bacalao, y las habichuelas, y las patatas, y todo lo que constituye alimento de pobres y ricos?... ¿Qué son, sino, cadáveres vivientes esas voluntades inactivas del pueblo, que así deja que le asesinen? ¿Qué son sino el veneno las dilaciones del Gobierno, que no ha tomado ya resoluciones extremas para redimirnos del hambre?

Todo ello no es más que un funeral hecho al padre, al cabeza de familia del hogar, al que se muere por que nosotros, sus hijos, no tomamos medidas radicales para curarle y, ya que el médico no quiere oponerle un remedio salvador: todo ello no es más que la falta de unión de las clases menesterosas, del retraimiento de la clase media, eternamente enamorada de los perifoneos: todo es la consecuencia fatal de esta abulia, que se apoderó de nuestro corazón, é inactivos permanecemos por que no tenemos fé en que nuestra mano izquierda secunde la labor que haría nuestra mano derecha.

—El padre se muere. El padre no tiene remedio, decimos la mayor parte de los españoles, viendo en esta pasividad el atropello de los acaparadores, la apatía del Gobierno, y la codicia de las grandes empresas, que nos llevan a la imposibilidad de vivir.

El padre se lleva la provisión de la despensa, decimos a una todos los necesitados... Y solo se alzan vigorosas las voces en Santander... Valencia... La Unión y cuya rebeldía es la del enfermo que vé su mal y lucha desesperado, hasta la hora de la muerte...

De ellos será, al menos, el reino de los voluntariosos, de los viriles.

De nosotros, el reino de los sometidos a los infortunios de la agena codicia. Sobre todo esa clase media que á pesar de ser la primera que siente el espoleo del hambre, no desciende de su pedestal, no se resigna á la realidad de su suerte, por que vive enamorada de su propia bambolla.

LEED Y PROPAGAD
ALICANTE OBRERO

Postal diaria

El hombre es un animal que se adapta con facilidad á las mayores calamidades y á los más cruentos sufrimientos. Llega con su adaptación al dolor hasta el espasmo. Y sólo así se puede llegar á concebir, hallar una explicación racional á la inconciencia de las multitudes famélicas, que soportan estóicamente, casi indiferentes, las mayores tropelías, los revoltantes abusos, sin quejarse, sin murmurar, sin resistir, sin vengarse; ¡oh, el odio! es demasiado excelso; es excesivamente sublime, para la masa, que no entiende que ignora el placer de las grandes pasiones...

ANONIMO

Ironías...

COMME EN ILO TEMPORE

Signor Tabarquini: Il primo día que la vostra fina mano empuñati la vara con borlis, tuto il pueblo creía que en el Achuntamenti se faria bona administrasione, y los dinaros se gastarian con cosas buenas pera la poblacione.

Pero ha resultato tuto lo contrario. Vuostra escelensia no ha fetu más que dar empleos á los amichis y aumentar la pagua á unos cuantos inútiles que enchamail han treballato ni han fetu nada buono.

Aquesta manera de administrar los nostros intereses, es una barbaritate de primo cartello, y comme n saltros non podemos sufrir per más tempo tanti despilfarro, li venimos á pedir un picole de dignitate, perque tuta la poblacione está fetá una porqueria come un corral di serdis, y porque la chenti treballadora se muere di fame y nessesita que el Monesipio reparta il dinaro en obras para que poeda treballare y menchare.

Aquesto es lo que se llamaría un buono caballeri y no un signore desahogati que se pasa la vita pasechanto la capi y se gasta el dinaro dando á menchare á los vaguis y sinvergüensis que cobran moltos y buonios soldis del presupuesti del Monesipio.

Per mé, li churo que si fa buenas cosas li comandaré un bastón con puño de oro y borlis de diamantis panchanti.

Ma comme hay altro personati tras la cortini que es el amo del Achuntamenti, con darle unos cuantos votis falsos para que sea diputati, tuti contenti.

Tambene será convenienti declare sesanti á «Carachata», perque es un tipi strafalario y perque no aprovechati per el cargo que desempeñi.

Boles ó Calamari le cumplirian mecori y remecori.

SINTIERRA

Dos modos de educar

La educación integral, armónica de cuerpo y alma, según os bien sabido, el secreto de la superioridad del pueblo griego, y constituye actualmente el poderoso instrumento de dominio y hegemonía de la raza sajona.

El niño de la clase media y adinerada criase al aire libre, en medio de las praderas y bosques que rodean el suntuoso hotel paterno, ó la sana y cómoda casita de madera del modesto industrial, recibe á domicilio la primera enseñanza, y si los recursos de la familia no consienten el lujo de un preceptor, ó de una «gouvernante» suiza, asiste á escuelas amplias, cómodas ó higiénicas, situadas en el campo y rodeadas de espléndidos jardines; y cuando, llegando á la adolescencia es preciso trasladarlo á la ciudad y someterlo al régimen enervante de la Universidad, los maestros y preceptores combinan sabiamente la instrucción científica con los ejercicios físicos del gimnasio y con los deportes al aire libre. Todo lo cual sirve admirablemente los fines prácticos de la educación, templando el ánimo para las grandes empresas, infundiendo acometividad y decisión, y preparando admirablemente para la acción viril y las luchas pacíficas del trabajo.

Nosotros, por el contrario, criamos hijos en las angostas, oscuras y malas habitaciones de populosas ciudades; les encerramos en escuelas no menos antihigiénicas, sin aire, sin jardines, sin árboles, hacinados en montón, convirtiéndolos en carne propicia á toda clase de infecciones y paralizamos y torcemos su desarrollo físico y moral.

Y no se diga que los pueblos débiles, por compensación de su pobreza orgánica, poseen el valor, la inteligencia y el heroísmo; porque esto es un error que no resiste á la más somera observación de la realidad. En el mundo, la fuerza va unida siempre á la inteligencia, el pensamiento á la acción. La robustez física produce por modo inmediato la robustez mental, en virtud de la correlación orgánica, oportuna é ingeniosamente expuesta por Lluvia, entre en el músculo y el cerebro, entre el vigor de las ideas y la perfección y excelencia del aparato locomotor, entre el desarrollo y complicaciones de las neuronas sensitivas y sensoriales. El valor y la virtud misma son, en la mayoría de los casos, mera consecuencia de la energía física y del equilibrio funcional. La fuerza engendra osadía, confianza en las propias iniciativas y conduce al individua-

lismo; por el contrario, la debilidad orgánica y mental desconfía de su poder, se reconoce pobre y desvalida, busca el apoyo del Estado y de la sociedad, y conduce, por indeclinable lógica, al funcionalismo y al parasitismo social.

Hay dos modos de educar: el modo latino y el modo sajón. Consiste el primero en esperar todo de la Providencia y del Estado; en considerar como cosa secundaria y casi frívola los placeres de la existencia y las realidades del mundo; en inculcar ideas en vez de hechos, y en resolver todos los problemas de la vida con el sentimiento y no con la razón.

El modo educativo sajón consiste precisamente en lo contrario. Consiste en enseñar a la juventud las realidades del mundo en que ha de vivir, mostrándole las cosas antes que las ideas; los hechos antes que las cavilaciones de la teología y de la filosofía; en vigorizar el cuerpo para robustecer el espíritu, adaptándolos estrechamente a las severas condiciones del ambiente físico y moral; formando de este modo hombres capaces de luchar victoriosamente, procediendo siempre como si la tierra fuese el único paraíso prometido a la humanidad, y como si ni la Providencia ni el Estado hubieran de velar por nuestra salud y felicidad.

S. RAMON Y CAJAL.

De la torería

DEENCAJONAMIENTO

El domingo se efectuó en nuestra plaza de toros el desencajonamiento de los cuatro novillos—que bien pudiera llamárseles toros, si toros se les puede llamar a los de treinta arrobas—ante un público bastante numeroso.

Los que presenciaron la libertad de los cuatro Aleas salieron de la plaza satisfechísimos; vieron arrobas, grandes morrillos, poder, pitones y pies... Pardito puede certificarlo que estuvo a dos dedos de ser alcanzado y arrojado al tendido.

Hubo un momento en que se cernió sobre el público una nube trágica...

No se pueden hacer vaticinios en estas cosas de toros, pero casi se puede asegurar, por lo visto en el desencajonamiento, que el señor Robles se ha traído cuatro bravos buenos mozos que han de dar mucho juego y han de proporcionar muchos sustos a toreros y público.

Tanto Esquerdo como Cantillana, tendrán ocasión de acreditar su cartel, si vienen con ánimo de arrimarse, pues con toros como los de Aleas, es como han de demostrar su valor y su arte.

Lo principal es que la gente está entusiasmada y los elogios al ganado no es preciso que los haga yo, pues de sobra los hace el público que asistió al desencajonamiento.

Y ahora me parabién a la empresa Robles-Minuto.

Ya se han fijado en los sitios de costumbre los carteles anunciando la corrida. Los precios no pueden ser más económicos: entrada general 1'50 pesetas y la media entrada 0'75 ídem.

DON PROCOPIO.

Macarena

Rosa temprana que auguras amores y dichas miles, reina de las hermosuras que crearan los abriles.

Cuan naciste entre las rosas que de vergeles jocundos lanzaron flores hermosas, te presentas en los mundos.

Mundos de ilusión preñados que admiraron sus grandezas; hombres buenos y malvados, que soñaron tus bellezas.

¿qué imán poseen tus labios? ¿qué tienes en esos ojos, que ante ti se rinden sabios; Victimos de tus antojos?

Macarena Macarena, la del pelo color de oro, la de los ojos de pena, no seas mala te imploro.

Escúchame que perdí por este tu mundo reino ando en cruel albedrío buscando tu amor eterno.

Y si es que el infierno existe y allí el diablo lleva mi alma, tú serás quien me perdiste, pues por ti perdi la calma la razón y la conciencia

y en pos de tu cara hermosa; nunca veneré la ciencia ni al arte ofendí mi glosa.

¡Dime si me quieres, nena! Pues mi intención es bien sana; porque eres la macarena mas serrana de Triana.

FERNANDEZ MARTIN

AVISOS

LOS TONELEROS

La sociedad de toneleros «La Defensa», en sesión celebrada, acordó abrir una amplia amnistía para que puedan ingresar en ella todos cuantos lo deseen a cuota corriente desde 11 de Marzo.

Los que se den cuenta de la situación porque atraviesan desde que viven sin sociedad, los que se den cuenta de los beneficios que la asociación reporta a todo obrero, los que sepan en una palabra, que solo estando asociado les será posible mejor las condiciones de vida debeis apresuraros a ingresar en la sociedad y uniros todos los compañeros olvidando cosas pasadas.

Así lo esperan los que tienen ansias de confraternizar con vosotros y vivir con la mayor armonía como en otros tiempos.

¡Toneleros a la Asociación!—La directiva.

Nota.—Horas para ingresar: todos los días desde las siete a las ocho de la noche.

LOS MARITIMOS

Por acuerdo del consejo de la sección de socorros y retiros de la «Sociedad de Obreros Marítimos», se pone en conocimiento de todos los afiliados de esta última, que hasta el 31 de los corrientes pueden inscribirse en la lista de socios de dicha sección pasada esta fecha, el ingreso se verificará con arreglo a lo que previene el reglamento porque se rige la referida sección.—El secretario, Rafael Nadal.

LOS TIPOGRAFOS

Por acuerdo de la junta general extraordinaria celebrada el día 12 del

actual, se concede amplia amnistía a los compañeros que ingresen en esta Sociedad antes del 15 del próximo mes de Abril, los que no cotizarán cuota alguna hasta dicha fecha.

Alicante, 14 de Marzo de 1916.—El secretario, Francisco Montero Pérez.

Teatros y cines

CINE-SPORT

Como venía anunciándose, hoy se estrenará en este bonito salón de espectáculos la renombrada zarzuela cómica en un acto y tres cuadros «La Camarona».

Es indudable que constituirá un éxito para sus autores señores Perrin y Palacios y maestro Giménez, así como también para los artistas de la compañía que tantos y tan merecidos aplausos cosecha en dicho salón.

SALÓN MODERNO

Para esta noche está anunciado en el Salón Moderno la bonita película del natural «El rey Alberto de Bélgica», la magnífica comedia «No juzgar por las apariencias», el hermoso drama dividido en tres partes «El honor de la cantatriz» y la película cómica «El perro de Serafín».

TEATRO NUEVO

La empresa de este cine anuncia un gran concurso de películas para los días 15, 16, 17 y 18 del actual, en el que se exhibirán las cuatro bandas más grandiosas editadas hasta la fecha: «El Nocturno de Chopin», «Odette», «La marcha nupcial» y «Esposa en la muerte», siendo protagonistas, respectivamente, la notables artistas, de renombre mundial, Margarita Xirgu, Francesca Bertini, Lyda Borelli y Lina Cavalieri.

La película que obtenga mayor número de votos será premiada con 500 pesetas.

NOTICIAS

En la Inspección Municipal se encuentra depositada a la disposición de quien acredite ser su dueño, una bufanda hallada por el guardia del paseo de Gomiz.

Copiamos de un periódico local:

«Ha sido denunciado un individuo por cometer actos deshonestos con una muchacha de 14 años.

El hecho ocurrió en los pasados Carnavales habiéndolo puesto en conocimiento de la autoridad la madre de la muchacha.

Por la índole delicada del asunto prescindimos de detalles que ofenderían la moralidad de nuestros lectores».

¡Ya van saliendo los «bromazos» del Carnaval!

Los vigilantes de segunda clase Joaquín Ballester y José Carrasco, han sido trasladados con ascenso a Albacete y Málaga respectivamente.

Según telegrama de la Dirección general de Navegación y Pesca marítima, se hace público que es peligrosa la navegación en las costas de Turquía, Asia Menor y Siria, por estar sembradas de minas.

El Juzgado de instrucción de esta capital cita en término de diez días a José Montero Pérez, Jaime Gil Rodríguez y María Minguez Villanueva procesados por el delito de hurto.

Se anuncia para primeros del próximo mes la aparición de un periódico conservador, bajo la dirección de un periodista local y gerencia de don Pedro Llorca, ex-jefe de los idóneos locales.

Sumamente concurridos vieron los bailes de piñata celebrados en los espaciosos salones de la sociedad «Tiro Nacional» abundando las mujeres guapas que con su belleza dieron más realce a la fiesta.

Mañana publicaremos la reseña del mitin que se celebró el domingo en Elda.

Hoy no lo hacemos por falta de espacio.

En Jijona, donde residía, ha fallecido nuestro amigo que fué el probó oficial retirado de la Guardia civil, don José Gavilán.

Su muerte ha sido muy sentida.

Comunican de Orihuela que siguen saliendo para Argel numerosos braceros de los pueblos rurales de aquella huerta.

Esto, unido a la falta de caballerías que fueron compradas por agentes extranjeros hace temer que las labores agrícolas tropiecen con considerables dificultades.

Los braceros de los pueblos rurales de la huerta alicantina aun no han rechazado en la actualidad ningún gesto heroico. He aquí la causa de sus males.

El juzgado de instrucción de Alcoy cita por diez días a Ricardo Pascual Botella procesado por el delito de robo.

El juez instructor de la comandancia de marina de Barcelona interesa la presentación de Luis Carbonell, Francisco Gonzalez y Francisco Jara procesados por el delito de desertión.

La «Gaceta» publica una disposición ordenando a los súbditos españoles la estricta neutralidad, con motivo de la guerra entre Alemania y Portugal.

En Aspe se están haciendo trabajos para organizar una sociedad obrera agrícola de socorros y resistencia que se denominará «Los convencidos».

Se anuncia para dentro de breve tiempo, la aparición de un periódico semanal republicano revolucionario.

Alcoy

MITIN Y MANIFESTACIÓN

Previo convocatoria del Comité de Federación del Arte Textil y sociedades adheridas, tuvo lugar la celebración de un mitin el domingo último a las cuatro de la tarde, para protestar del encarcelamiento de sus sisten-

Información general

DE POLITICA

Madrid.—Romanones ha confirmado que el decreto de disolución y convocatoria de Cortes, se firmará el jueves o el viernes.

El miércoles habrá Consejo de ministros, preparatorio del que se celebrará el jueves.

Villanueva ha visitado a Amos Salvador en nombre de una comisión compuesta de los directores de la Escuela de Ingenieros y en unión del director del Comercio, a fin de que se adopten disposiciones para señalar el precio de venta y reglamentación, y restringir o prohibir la exportación de hierros y aceros.

ROBO DE ALHAJAS

Madrid.—Dicen de Sevilla que ayer tarde mientras los dependientes de una joyería de la calle de las Sierpes paseaban ante la tienda viendo las máscaras, unos ladrones penetraron en el local por la puerta de Santa María, llevándose alhajas por valor de 30 mil duros.

Ignóranse los autores.

EL REY Y EL DOCTOR MOORE

Madrid.—Esta noche salió el rey para San Sebastián.

Allí le visitará el doctor Moore.

EL PROBLEMA DEL PAPEL

Madrid.—Los señores Requero y Mendiaque como delegados de La Papelera Española han realizado un reciente viaje a Cristiania, después de

haber contratado dos barcos cargados de pasta de madera para la fabricación de papel.

Uno de los barcos contratados llegará en breve a Pasajes.

DE BILBAO

Madrid.—Comunican de Bilbao que a las doce de la noche el alcalde accidente comunicó al gobernador que mañana se reunirán en el Ayuntamiento los jefes de las minorías para decidir si va la corporación a la estación a esperar a los comisionales que fueron a Madrid para tratar del asunto de los transportes marítimos.

En caso afirmativo dirigirá una proclama al vecindario invitándole a que acuda a la estación.

El gobernador les reiteró la necesidad de responder del orden, pues nunca ha sido autorizada una manifestación colectiva por la noche.

EXPOSICION EN PROYECTO

Madrid.—Una importante entidad artística se propone recabar la ayuda del Estado para celebrar una Exposición Internacional en el mes de Mayo próximo.

De la guerra europea

HUNDIMIENTO DE UNA GOLETA

Paris.—El cónsul de los Estados Unidos en el Havre notifica que en el hundimiento de la goleta noruega «Sillius» se salvaron siete norteamericanos.

Los funcionarios del ministerio de Estado consideran asunto grave el ataque del «Sillius».

Se espera recibir detalles para juzgar en definitiva.

Si resulta de ellos que la goleta fué torpedeada en las circunstancias descritas en que el torpedeo parece ser contrario a las seguridades dadas a los Estados Unidos por los imperios centrales, esta gravedad sería real y positiva.

DESORDENES EN SOFIA

Bulgaria.—El corresponsal del «Parisien» en Salónica, telegrafía que según seguras informaciones recibidas de Sofía el lunes último, los labradores hicieron una manifestación de las más violentas contra el rey y contra Radoslawoff.

Se gritó ¡abajo los alemanes! ¡queremos la paz!

Ha habido encuentros entre la multitud y la policía.

Se contaron cinco muertos y un centenar de heridos.

También se sabe que algunos oficiales, acusados de conspirar contra el rey Fernando, han sido fusilados en Sofía y que un gran número de estudiantes han sido detenidos por haber organizado una manifestación anti-alemana.

CONTRA LOS ACAPARADORES

Alemania.—La «Gaceta de Colonia» publica una nota oficial reprochando a los acaparadores de géneros que agravan la crisis de los aprovisionamientos, no contribuyendo a abastecer el mercado al detall.

clases, y de las detenciones que se está llevando a cabo en varias poblaciones de España.

Presidió el acto el presidente del Comité de Federación, el compañero Miguel Gimeno.

Hicieron uso de la palabra entre otros oradores los compañeros Miralles, Segura y Mira.

Todos los oradores en briosos párrafos atacaron duramente a los gobernantes y burguesía y especialmente a los acaparadores, por ser éstos los más culpables de nuestra situación, tan precaria.

Después que hablaron todos los representantes, de las sociedades adheridas, el presidente hizo el resumen, y se leyeron las siguientes conclusiones que fueron aprobadas por unanimidad.

1.º Pedir el abaratamiento de las subsistencias en forma que sus beneficios alcancen al pueblo obrero en general.

2.º Rebaja de los alquileres en un 25 por 100.

3.º Promoción de obras públicas y particulares para extender el Trabajo.

4.º Libertad de los presos por cuestiones políticas y sociales especialmente los originados, días pasados en distintas poblaciones a causa de la crisis del trabajo y del encarecimiento de las subsistencias.

Estas conclusiones fueron presentadas a la primera autoridad en la manifestación, que se organizó a la salida del mitin, que recorrió las principales calles de la población.

Asistieron unos mil quinientos ciudadanos.

El orden fué completo.

F. RICO

Alcoy 13 Marzo.

Carnet del viajero

Ferrocarril de M. Z. A.

Correo Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas. Llega a las 3. Tien mixto: Sale a las 22. Llega a las 6.45.—Correo Andaluz: Sale a las 14.30. Llega a las 12.38. Corto de Almansa: Sale a las 17.4. Llega a las 21.05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre vieja. Sale de Alicante a las 6.30. Llegada a las 10.—Tren correo: Sale de Alicante a las 4.5. Llega a las 11.55.—Tren corto: Sale de Alicante a las 4.—Tren mercancías a Zafra y Torre vieja: Sale de Alicante a las 4.5.—Tren corto de Elche: Sale de Alicante a las 13.

Linea de la Marina

Salida de Alicante a las 10.44. Llegada a las 15.35. Llegada a Dénia a las 14.15. Salida a las 11.45.

Servicio de automóbil Hotel Victoria

Salida de Alicante a las 14.30. Llegada a las 9.30.—Salida de Alcoy a las 6.30. Llegada a las 9.30.

Servicio de diligencias

Posada de B. Balseta. Para San Felipe, a las 9.30. Para Agost y Boscó a las 14.—Posada de «La Unión». Para Reñen a las 13.—Para Alcoy a las 12.50.—Para Agua, a las 13.—Para Santa Pola a las 14.—Automóvil: Para Ibi a las 14.—Para Jijona a las 15.50.

44 Las Deshonradas

—No veo la necesidad,—contestó con calma.—La cosa no es alarmante; el hallazgo de la niña es una comedia preparada por su abuela. Ella fué quien robó la niña; por lo demás, esperemos una explicación de Antonia, que no tardará en escribirnos.

Daria tuvo razón. Pocos días después, fechada en Savona, se recibía de Antonia la siguiente carta:

—Madre mía: Cuando nos separamos tú no pensaste, ciertamente, que sería para siempre. Pues es.

No pienses que esta separación es Celso el que me la impone; soy yo que la he buscado, pues estoy totalmente cambiada.

He dejado Turín con alegría, por alejarme de tí, de mi padrastro y de Jack.

Estoy completamente desilusionada.

En tanto que te creí con pocos escrúpulos respecto a honradez y al barón y a Jack dos atrevidos aventureros, que con el juego y con las mujeres se procuraban los medios de vivir y divertirse, casi os admiré.

Pero desde que supe que tus amantes son ladrones y asesinos y tú su cómplice, me preguntó cómo he podido vivir al lado vuestro y

Folleto de ALICANTE OBRERO 41

—Pero éstas son todas mentiras,—gritó cuando hubo leído el suelto del periódico.—No, no puedo creerlo.

—Pues yo creo que haya un fondo de verdad,—dijo Clemente,—me pareció singular la impaciencia de Celso en llevarse a su mujer, y también me impresionó la alegría que demostraba Antonia en seguirle.

—Sí,—continuó el barón,—aquí hay gato encerrado, y tu hija no hubiera abandonado a su amante sin un serio motivo.

Daria se enderezó como una vibora. —¿De qué amante hablas?—gritó furibunda como si hubiera querido arrojar a la cara de Clemente toda la ira que hacía tiempo iba conteniendo.

—De aquel estúpido de Jack, ¿quizás no lo sabías?—dijo sonriendo siniestramente el barón.

—Es una mentira,—replicó Daria con voz ronca.—Yo te entiendo, sabes, tu quieres pillarle el charme pero no te resulta.

—¿Pincharte, de qué modo? A ti qué te importa de Jack.

Daria dió un grito casi de triunfo.

—¿Qué importa?—exclamó la miserable de-

Escuela Modelo
 Calle de Calderon de la Barca
 Grandes reformas.— Hermosos patios.
 Salones ventilados.— Enseñanza moderna.— Francés.— Dibujo.— Gimnasia.
 PRECIOS ECONOMICOS
 CLASES DE NOCHE
 Visitar a cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reúna tan excelentes condiciones.

Concepción Baeza Sala
 Profesora en Partos
 Comedronas que fué de la Beneficencia
 Asistencia de partos a domicilio.—
 Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para embarazadas.
 Carretera de San Vicente núm. 33
 80 primer o.

Compañeros
 Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis cambiarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos.
 VII avenida, 73, bajo.

Gran taller en alfileres y gorras para establecimientos.—
 Precio fijo
 A la calle 12 (entre Princesa)

Dona Josefa Grau
 Profesora en partos
 Academia preparatoria completa para la carrera de comedronas, con el último plan de estudio.
 SAN VICENTE 61.—ALICANTE

LA LUCENTINA
 Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es ecialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo
 Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea
 ENTRADA LIBRE
 Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE
 No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Ramón Ripoll
 Tetras y grabados en madera
 Sagasta, 55

Impresos
 En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de impresos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros taletarios, etc, con perfección, prontitud y economía.

Bordadoras y caladoras
 Hacén falta bordado as y caladoras a manos. Pago semanal. Parroquia, 52

Lana
 Se compra lana usada, a 1'50 y a 2'00 pesetas, kilo
 Santos Médicos, número 2

Corresponsales
 Para los pueblos de la provincia se desean personas con buenas referencias para que se encarguen de la correspondencia de este periódico. Los que lo deseen pueden dirigirse a nuestras oficinas, San Ildefonso, 8, Alicante.

JOSEFA LLORCA
 MODISTA
 Enseñanza completa a precios módicos.—Confección perfecta con arreglo a los últimos figurines.
 Calle Riego, 6 —Alicante.

SE ALQUILA—El establecimiento conocido por el de (Tonet) con todas sus enseres, situado en la Plaza de la Misericordia num. 16.
 Darán razón en el mismo establecimiento.

SE VENDE una estanteria de bar en buen uso con mármoles y cristales. Razon carpinteria de la calle del Par. res 6 en esta Administracion, San Ildefonso, número 8

LOS CORREOS
 Salida de los correos

Encina, primera expedición, a las 6.
 Encina, segunda, a las 14.
 Correo de Murcia, a las 6.
 Mixto de Murcia, a las 15.
 Correo de Madrid, a las 19.
 Mixto de Madrid, a las 21.
 Conducción de Alcoy, a las 13.
 Correo de la Marina, a las 9.
 Palma de Mallorca, los domingos.
 Orán los martes.
 Argel los días 5, 13 y 25.
 Encina, primera expedición, a las 12'50.

Llegada de los correos
 Encina, segunda expedición, a las 21'20.
 Correo de Murcia, a las 15.
 Mixto de Murcia, a las 21.
 Correo de Madrid, a las 8.
 Mixto de Madrid, a las 6.
 Conducción de Alcoy, a las 7.
 Correo de la Marina, a las 15.
 Palma de Mallorca, los sábados.
 Orán, los domingos.
 Argel los días 2, 12 y 22.
 Giro postal.—De las 10 a las 13 y de las 15 a las 17.
 Certificados y valores declarados.
 De 7'30 a 8, de las 10 a las 13, de las 14 a las 15, de las 16'30 a las 18'30 y de las 19'15 a las 20'30.

Alicante
 TIPOGRAFIA OBRERA
 San Ildefonso, 8

seando acabar de pisotear a aquel hombre que había sido hasta entonces su amo;—Jack es mi amante, ¿entiendes?

—¡Miserable, miserable!—dijo Clemente como herido por aquella descarada confesión que no se esperaba,—y te atreves a alabarte de eso conmigo!

—¿Y qué miramientos te debo?—exclamó Daria desdeñando todo peligro.—Sí, lo repito, Jack es mi amante, y nada podría separarme de él. ¡Mataria a mi hija si tratara de quitármelo!

¿Es que tienes tú el derecho de reprocharme? ¿Tú? ¿No recuerdas las lecciones de otros tiempos? Cuando te conocí yo era mujer caprichosa, pero no corrompida. Si no amaba a mi marido, por lo menos le respetaba. ¿Quién me arrastró en el fango haciéndome recorrer todos los caminos de la infamia y me enseñó a servirme de los que de mí se enamoraban, haciéndome viciosa y criminal?

Las mujeres son como las hacen. Si mi marido hubiese sido un hombre enérgico que a la primera sospecha de culpa me hubiese castigado severamente, yo hubiese acabado

por enamorarme de él pero Giustino me temía y acabé por burlarme de él.

Si tú, que habías despertado en mí una pasión, hubieses querido llevarme al buen camino, mi corazón y mi inteligencia se hubiesen abierto al bien; en cambio, tú procuraste hostigar el lado malo de mi alma, y me pusiste en contacto con sujetos de la peor especie. ¿Y ahora me reprochas y amenazas porque tengo un amante? ¡Bufón! ¡Ridículo!

Cada palabra de Daria se había estampado clara y precisa en el cerebro de Clemente. Quedóse mirando con los ojos fuera de las órbitas rechinándole los dientes.

Daria, sin embargo, no se asustaba; le miraba con un desprecio espantoso.

Y añadió:

—Ya lo ves, querido, que es inútil pinchar y mejor sería que te ocuparas de otra cosa que de espiarme. Me parece que estamos en un mal momento y tu mente no sabe idear más que tonterías.

Clemente se pasó la mano por la frente.

—Tengo que saber quién ha escrito ese suelto y lo desmentiré.

Daria sonrió.

ALICANTE OBRERO
 DIARIO DE LA TARDE
 BOLETIN DE SUSCRIPCION
 que habita en la calle
 Don
 se suscribe a ALICANTE OBRERO.
 Los que desean suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo a nuestros repartidores ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8